

titres sont dégagés par de larges espaces. Le travail typographique est aussi soigné et sans lourdeur. Cette étude très substantielle porte sur toutes les questions importantes du catéchisme ; mais elle est courte, parce que le verbiage des périphrases en a été absolument banni. *Clarté* : Il fallait être clair et aussi rendre facile le travail d'assimilation chez les élèves. Rien qui plaise d'ailleurs comme la clarté. L'auteur a mis en relief les diverses parties d'une même réponse en les numérotant et interlignant. Dans les sujets traités le point important en dogme, et le côté pratique en morale sont bien saisis. Certaines définitions et réponses très complexes du catéchisme sont heureusement simplifiées.

Ce nouvel ouvrage de M. l'abbé Poulin rendra certainement service aux enfants et à ceux qui ont à les préparer pour la communion solennelle ; soñhaitons, avec l'auteur, qu'il contribue à éclairer assez les jeunes intelligences, pour les tourner davantage vers le Dieu qui aime les prémisses de la vie.

*L'Almanach Rolland.* Publié par la Compagnie J.-B. Rolland et Fils, N° 53, rue Saint-Sulpice, Montréal. Prix : 15 sous l'exemplaire, franco par la malle, 20 sous.

L'Almanach Rolland, Agricole, Commercial et des Familles ayant maintenu depuis son apparition une vogue toujours croissante, arrive, avec l'année 1916, à sa cinquantième édition (Noces d'Or), couronné du brillant diadème d'une renommée sans égale et d'un mérite incontestable.

Cette édition contient, outre le calendrier ordinaire des almanachs, des éphémérides, de précieux renseignements ainsi que plusieurs récits très intéressants par des auteurs canadiens connus des lecteurs assidus de l'Almanach.

Mgr GAUTHÉY. *Les Paroles de la guerre.* Paris (P. Téqui, 82, rue Bonaparte). Vol. in-12. Prix : 3.50 francs. En vente chez J.-P. Garneau, à Québec.

Ce volume contient les écrits que Mgr l'archevêque de Besançon a composés depuis le début de la guerre et les paroles qu'il a prononcées selon les circonstances.

Chaque semaine, une causerie de deux pages, dans la *Semaine religieuse* de Bésançon, portait dans tout le diocèse l'avis utile, la parole opportune, la pensée actuelle du chef de ce diocèse.

En outre on trouvera dans ce livre les lettres pastorales publiées au cours des événements et les allocutions prononcées dans quelques cérémonies.

Ce recueil représente donc l'apostolat d'un évêque français pendant la première année de la guerre. Rien d'apprêté. Tout y est vivant et pris sur le fait.

On pourra, en lisant ces belles pages, revivre les événements et les émotions d'une année tragique entre toutes.